

Editorial

- 300** Umfassende Informationen für ein spezielles Fachgebiet
Die Zeitschrift für Arznei- und Gewürzpflanzen
Comprehensive information on a special field
The Journal of Medicinal and Spice plants

309 Impressum • Imprint**303 Termine • Calendar****Erzeugergemeinschaften •
Producer's co-operatives**

- 304** Mitgliederversammlung des Erzeugerrings für Heil- und Gewürzpflanzen e.V. in Bayern
Assembly of the medicinal and aromatic plant grower association in Bavaria
- 304** Mitgliederversammlung des Vereins Saluplanta e.V.
Assembly of the association Saluplanta e.V.

**Firmenportraits • Companies
profile**

- 305** Kräutergarten Pommerland eG in Pulow – mutige Initiative in enger Kooperation mit der Ulrich Walter GmbH
Herbs Garden Pomerania Land eG in Pulow – courageous initiative in close co-operation with the Ulrich Walter GmbH

Markt • Market

- 305** Arznei- und Gewürzpflanzenanbau in Italien tendenziell gestiegen
Rising trend of medicinal an aromatic plant cultivation in Italy

Recht • Regulations

- 307** Pharmeuropa: Neue Monographieentwürfe
New monograf draftings from Pharmeuropa

- 307** Neue Genehmigungen/ Zulassungen von Pflanzenschutzmitteln für den Arznei- und Gewürzpflanzenbau, Stand 15. April 2002
New permissions/authorisations of plant protection products for medicinal and aromatic plant cultivation, state of 15th April 2002

Personalia • Personalia

- 308** Professor Marquardt im Ruhestand
Professor Marquardt has retired

**Übersichtsarbeiten •
Review articles**

- 310** Aktueller Stand der Sortenschutzerteilung bei Arznei- und Gewürzpflanzen in Deutschland und in der EU
Current status of plant breeders' rights of medicinal and aromatic plants in Germany and in the EU

F. Pank und H. Heine

**Originalbeiträge • Original
contributions**

- 315** Chancen und Potenzial des deutschen Arzneipflanzenanbaus – 3. Mitt.: Erhebung und Bewertung des Status Quo 1999 des Arznei- und Gewürzpflanzenanbaus in Deutschland. Notwendige Aktivitäten im Bereich Forschung und Entwicklung
Chance and potential of German medicinal plant production – Part 3: Inventory and evaluation of the present status – 1999 – of medicinal and aromatic plant cultivation in Germany. Needed activities in research and development

E. Kroth und R. Liersch

- 319** Produktion von Rosmarinjungpflanzen (*Rosmarinus officinalis* L.) Vermehrung über Stecklinge
Production of plantlets of rosemary (Rosmarinus officinalis L.) Propagation via cuttings

R. Kadner, W. Junghanns, F. Hennig und B. Weinreich

- 324** Untersuchungen zur Etablierung der Organogenese als In-vitro-Kultur bei Borretsch (*Borago officinalis* L.)
Investigations about the formation of organogenesis as In-vitro-culture with borage (Borago officinalis L.)

G. Knipp und B. Honermeier

- 329** Einfluss von Genotyp und Umwelt auf die Cadmiumaufnahme des Johanniskrautes (*Hypericum perforatum* L.)
Influence of genotype and environment on cadmium accumulation of St. John's wort (Hypericum perforatum L.)

E. Schneider, F. Pank, G. Koball, E. Foltys de Garcia, M. Dehe und W.D. Blüthner

- 336** Physiologisches Nachernteverhalten von Blatt Petersilie (*Petroselinum crispum* (Mill.) Nym. ex A.W. Hill. spp. *crispum*)
Physiological postharvest response of leaf parsley (Petroselinum crispum (Mill.) Nym. ex A.W. Hill spp. crispum)

H. Böttcher und I. Günther

Tagungen • Meetings

- 342** 12. Bernburger Winterseminar 2002
12th winter seminar in Bernburg 2002

- 342** Arzneipflanzen als nachwachsende Rohstoffe. Workshop der Forschungsgemeinschaft der Arzneimittelersteller e.V.
Medicinal plants as renewable resources. Workshop of the Research Association of Medicine Producers e.V.

**Dissertationen und Diplom-
arbeiten • Dissertations and
diploma thesis**

- 344** Dissertationen und Diplomarbeiten 2001, Teil 1
Dissertations and diploma thesis 2001, part 1

**346 Buchbesprechungen • Book
reviews**

Wir danken der Firma Bioforce AG für das Titelfoto